



すすかけの庭

教育目標 進んで学ぶ子 仲良く協力する子 明るく元気な子

HP <http://harigaya-e.saitama-city.ed.jp/> 平成 29 年 1 月 6 日 (No.651)



新年「酉年」のスタート 責任と信頼

校長 坪井 政彦

新年あけましておめでとうございます。今年は、暖かで穏やかな新年のスタートになりました。今年1年が穏やかな年になればいいと思います。児童、保護者、地域の皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。

今年は酉年です。酉年について少し調べてみました。「酉」という漢字は酉つぼを表したものだそうで、なるほど「酒」という字のつくりの部分にも使われていますね。「酉」は、収穫した果実などから酒を作り出すところから、果実などが「実る」、「成熟した」状態を表しているそうです。また、「とり」は「とりこむ」という言葉にかけて、お客や売上などを「取り込む」として、商売などでは縁起の良い干支とされているそうです。ですから、酉年には、ぜひ物事への「取組をしっかりとやって、実らせ成熟させて、その成果を取り込める」ような日々が送れるといいと思います。

さて、私がお正月で毎年楽しむものの一つは、箱根駅伝です。今年も新春から感動を私たちに届けてくれました。なぜ駅伝は感動するのか、それはまず、一人ひとりの選手が真剣に一生懸命にベストを尽くす姿が素晴らしいからです。そしてまた、襷をチームでつないでいく、そこに伝統をつなぎ仲間を信頼し大切に絆を感じるからです。駅伝は日本発祥のスポーツだそうです。そこには一人ひとりが自分の役割をしっかりと果たし、仲間と協力していくことを大切にする日本の文化があるように思います。リオデジャネイロオリンピック・パラリンピックでも、日本は個々の頑張りとともに団体戦での素晴らしい活躍があったことを思い出します。

団体戦というのは、真剣であればこそ、一人ひとりの責任は大きくなり、そのプレッシャーは大変なものでしょう。調子が悪い選手が出てしまえば全体が大きく影響を受けてしまいます。それはチーム全員の今までの努力を考えたら、とてつもないプレッシャーで、レースの負けはその選手のせいだというように非難されてしまうのではないかと心配してしまいます。こういったことは、例えば野球などでも、一人の選手のエラーで勝負がついてしまうというようなこともあるかもしれません。でも、一生懸命練習し合ってきた仲間だったら、その選手が真剣に努力してきたことを知っている仲間だったら、もしそうなってもきっと許し合えるのだと思います。大切なのは結果だけではなく、そこに至る過程にあるのだと思います。チームで戦うというのは、そこに至る練習の積み重ねがあります。時には悩んだり、怪我があったり、記録が伸びない事もあるでしょう。でもチームで頑張る練習をしていくから、お互いを励まし支え合い、時にはライバルとなり、真剣な練習を重ねていくから、一人で練習するよりもっと、自分の限界を伸ばし自分を伸ばせるのだと思いますし、仲間の信頼を深められるのだと思います。

年末、年始と針ヶ谷小の校庭では、サッカー練習に励む6年生の児童の姿が見られました。代表だけでなく、練習に協力してくれている児童も多く来てくれていました。多くの先生方がコーチに出て、子どもたちとともに練習を重ねました。結果がどうなるかはわかりませんが、ぜひ良い結果が得られることを願っています。いずれにしても、一人ひとりが自分の出来るベストを尽くし、協力し合ってゴールを目指してくれることは間違いありません。頑張れ。

3学期は1年間のまとめの学期、来年度につながる、次の学年に襷をつなぐ学期になります。今学期も「ともに伸びよう」の精神で頑張っていきましょう。

1月の行事予定

6	金	第3学期始業式 競書会 短縮4時間 児童下校 12:15
7	土	土曜登校日 通常3時間 11時45分頃下校予定
8	日	
9	月	成人の日
10	火	市学習状況調査 登校指導 安全点検 給食開始 通常5時間
11	水	生活朝会 発育測定34年 委員会
12	木	発育測定56年
13	金	体育朝会(壮行会) サッカー大会 (駒場) 発育測定12年あおぞら 針小リサイクル
14	土	育成会「ダブルダッチ」
15	日	
16	月	代表委員会 下校指導
17	火	
18	水	音楽朝会 クラブ スマイル相談日 理科3S(6年)
19	木	
20	金	針小リサイクル サッカー中央大会 特別支援作品展(うらわ美術館)
21	土	特別支援作品展(うらわ美術館)
22	日	特別支援作品展(うらわ美術館)
23	月	下校指導 <校内書き初め展><給食週間>
24	火	
25	水	クラブ 未来くるワーク大原中から4名来校①
26	木	未来くるワーク2日目
27	金	未来くるワーク3日目 針小リサイクル
28	土	学校公開日 学校評議委員会 短縮4時間 携帯安全教室(5年)
29	日	
30	月	避難訓練
31	火	生活朝会

<お知らせ> 2・3月分の給食費(8200円)

引き落とし日は2月6日(月)です。今年度もご協力ありがとうございました。

※ 1月7日(土)の「未来くる先生」音楽会は、10時開演です。申し込まれた方々の席は、体育館後方の椅子席となりました。入場時刻厳守でお願いします。

かがやけ針小っ子!

○ ブロック大会目指し、サッカー練習

校内大会を勝ちぬぎ、針ヶ谷小の代表として出場する、6年2組男子と3組女子は冬休み中、1組の協力も得て、連日練習を行いました。また、他校との練習試合も行い、技と心に磨きをかけました。当日は、応援を背に全力で戦います。

1月13日(金) 駒場サッカー場



○校内書き初め展

新年の始めの6日、全校で実施した競書会の作品は、1月23日(月)～1月28日(土)に各教室の廊下に掲示します。学校公開日には、お子さんのがんばった作品をぜひご覧になってください。

○第3回学校公開日のお知らせ

日時 平成29年1月28日(土)

業間休み～4校時……公開

※今年度の第3回学校公開は28日の土曜日を計画しました。後日配布する学校からの手紙を必ずご確認ください。なお、振替休業日はありません。

○「学校評価」の検討進む

今年度から、学校評価は在校児童の全家庭、ならびに地域の皆様にご協力いただくこととしました。「学校評価」は、全児童及び全職員の自己評価を合わせた集計が完了しました。検討事項と方策については、1月28日(土)第2回学校関係者評価委員会・学校評議員会に於いて報告させていただきます。なお、3月には、全容を皆様にお知らせします。

1月の生活目標
【よいことばをつかおう】